

## BAFOUSSAM

### Des associations en appui aux élèves du primaire

Quatre écoles primaires de l'arrondissement de Bafoussam ont bénéficié des dons offerts par le Léo Club Espoir 1978 et l'Association Internationale des Ressortissants Bafoussam. Les cérémonies qui se sont déroulées du 11 au 13 septembre 2005, ont été vivement saluées par les principaux bénéficiaires de ces dons constitués essentiellement de cahiers, stylos et crayons...

Les élèves de la SIL (Section d'Initiation à la Lecture) au CM2 (Cours Moyen deuxième année) dans les écoles de Badiengso, Ndiengdam, Koupfo et Tougniet, ont bénéficié dans le cadre du projet « Aide à la rentrée scolaire », des cahiers, stylos et crayons. Ces dons d'une valeur globale estimée à 700.000 (sept cent mille) francs CFA ont profité à 1500 élèves environ. Pour la première école citée, ils sont offerts par l'Association Internationale des Ressortissants Bafoussam (AIR BAF) et pour les trois autres par le Léo Club Espoir 1978, une association française, mais qui compte parmi ses membres les personnes d'autres nationalités.

A chacune des étapes, l'on a observé une véritable mobilisation des bénéficiaires qui venaient pour la plupart de reprendre le chemin de l'école. Pour le facilitateur du projet, Patrice Foka, c'était prévisible au regard de la sensibilisation qui a été menée sur le terrain. Il est à noter que la timidité constatée dans beaucoup d'établissements scolaires sur l'ensemble du territoire national le jour de la rentrée scolaire, a été pour les quatre écoles « identifiées comme étant les plus pauvres de l'arrondissement de Bafoussam », de très courtes durées et pour cause. La nouvelle de la remise des dons à tous les élèves par des associations ca-

ritatives, ayant telle une traînée de poudre, inondé parents et élèves. Par conséquent, les inscriptions ont connu un boom malgré la « sécheresse financière » que clament les parents d'élèves toutes les années à la même période. Ils étaient donc nombreux à répondre présents le jour de l'événement.

#### QUEL AVENIR ?

Selon Nelly Njeukou Noutcha, la coordonnatrice du projet « Aide à la rentrée scolaire », cette année, il a fallu offrir des cahiers et stylos à tous les élèves de la SIL au CM2. « En fait, on aimerait continuer à suivre ces écoles pendant les années prochaines et donc par exemple sur un système de bourses. Il s'agira peut-être de récompenser les cinq premiers de chaque classe par exemple, pour les motiver encore plus » a-t-elle souligné avant de poursuivre avec insistance « cette année, les dons sont totalement identiques d'une école à l'autre. On a juste différencié selon les classes. On a formé trois groupes : SIL et CP, CE1 et CE2, CM1 et CM2. Ils n'ont évidemment pas les mêmes types de cahiers, ou mêmes nombres de pages. Puisque les besoins ne sont pas les mêmes ». Le Léo Club Espoir 1978 existe depuis septembre 2004 a rejoint pour ce projet l'association AIR BAF, vieille de trois ans. Ce qui n'est pas une grande première, surtout la jeune association Léo Club



Esperance 1978 qui en France déjà s'occupe des personnes âgées, des enfants aveugles. Au Ghana, il y a un projet qui concernera la construction d'une école primaire. Nelly Njeukou Noutcha qui agit à la fois pour le Léo Club Espoir 1978 et pour AIR BAF révèle sans ambages que ces deux jeunes associations ont des moyens minimes.

Mais elles ont de grandes ambitions, notamment en faveur de Bafoussam où elles entendent œuvrer pour l'éducation de base et éventuellement dans le domaine de la santé.

Au demeurant, le projet « Aide à la rentrée scolaire », d'un coup global de 700.000 (sept cent mille) francs CFA a profité à près de 1.500

(mille cinq cents) élèves sur l'ensemble des quatre écoles. Un geste qui, c'est du moins ce qu'on espère, va stimuler le goût de l'effort et produire en fin d'année scolaire, les fabuleux résultats que la communauté éducative n'avait plus enregistrés depuis de nombreuses années.

I. Bertrand TEMGOUA

## EDUCATION

Les 4 écoles bilingues publiques de Bafoussam viennent de recevoir d'importants dons de Lafaba (La Famille Bamiléké de Dallas). C'était le 13 septembre dernier dans la capitale provinciale de l'Ouest. Au total 72 lauréats ont été primés, 50 maîtres et maîtresses intéressés et les 4 bibliothèques desdits établissements équipés en livres de l'enseignant par matière. Il y a eu aussi 4 ballons de football remis à ces écoles pour joindre l'utile à l'agréable. A tous ces dons, il faut ajouter le versement en totalité aux 3 premiers de chaque classe et niveau des frais exigibles par les associations des parents d'élèves. Coût total de l'opération coup de cœur : un peu près de 3.000.000 de nos francs.

Côté présence, cette cérémonie a été rehaussée par le représentant du délégué provincial de l'éducation du bas, des inspecteurs pédagogiques concernés, du délégué départemental de la Mifi, des parents d'élèves, des médias et bien entendu des élèves des 4 écoles publiques bilingues concernées.

Dans les discours prononcés, notamment celui des représentants des 4 écoles concernées, (lu par M. Atem), du représentant des 4

### Lafaba persiste et signe dans son aide aux élèves.

Comme en 2003 et 2004, La Famille Bamiléké de Dallas aux Etats-Unis a offert cette année des dons aux élèves des écoles bilingues de l'Ouest. Un geste à saluer.

présidents de l'Association des Parents d'Elèves concernés, du représentant personnel du délégué provincial de l'éducation de base, il a été question des louanges faites à cette association basée aux Etats-Unis qui a pris le pari de venir à chaque début d'année apporter sa pierre à la construction d'une communauté éducative plus solidaire et plus riche de l'apport de ses membres. Dans des styles divers, on a aussi parlé de leur amour pour la Patrie et la hauteur du cœur du geste. L'occasion bien sûr d'espérer qu'il ne s'arrêtera pas en si bon chemin. Un vœu d'ailleurs repris par les écoliers qui ont composé et exécuté avec soleil des chants d'accueil et de satisfaction à l'endroit de leurs bienheureux donateurs. Le discours le plus attendu était bien sûr celui de Honoré Kwamé, le président de Lafaba. Dans un style direct, comme les Américains savent bien le faire et dans un anglais enrichi de morceaux de sagesse bamiléké, le pré-

sident a promis que Lafaba sera de nouveau présente en 2006 pour faire de nouveaux lauréats. Il a salué l'assistance venue nombreuse et a transmis le salut fraternel des 54 membres de son association. Disons avec lui que Lafaba est une organisation non gouvernementale à but non lucratif basée dans l'Etat du Texas aux Etats-Unis, plus précisément à Dallas Fort Worth. Elle a pour devise « Solidarité communautaire et préservation culturelle ». Elle gère son propre site internet qui est www.lafaba-dfw.org, une tribune de contact avec le monde et rassemble les Bamiléké et partenaires sans discrimination du développement du terroir de l'Ouest. Pour ses activités au Cameroun, elle bénéficie de l'expertise d'un consultant local en la personne de Poubom Lamy Ney. Voilà donc la carte d'identité de cette association qui s'est révélée en nous depuis 2003, année au cours de laquelle elle a décidé de venir en aide aux écoles bilingues

de l'Ouest. En 2003, la ville de Mbouda dans les Bamboutos avait été choisie pour des dons aux écoliers. Une opération qui s'est poursuivie en 2004 à Bangangté dans le Ndé. Cette année 2005, le tour est venu à Bafoussam. En 2006, ce

sera un autre département, les membres de cette association choisissant les villes hôtes de leurs dons par consensus ou par élection en leur sein.

Noël NGAHANE

#### ANNIVERSAIRE

La petite MBOUGNA MANTHO ASTRIDE âgée de 5 ans et fréquentant L'ÉCOLE STE ANNE DE MBOUDA annonce le 35ème anniversaire de son papa JAURÈS MBOUGNA COLLABORATEUR AU JOURNAL OUEST ECHOS.

Le Partage du Gâteau a eu lieu à leur domicile au quartier Montchio jeudi passé 15 Septembre 2005. Elle profite de cette occasion pour souhaiter longévité au Journal Ouest Echos au Directeur de Publication et à tout le personnel.